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皆さん、今晩は。４月２９

日から５月７日にかけての

ゴールデンウィークでは皆

様、どうお過ごしされたでし

ょうか。 

そのゴールデンウィーク

の５月３日、４日に行われま

した佐世保島原ウルトラウ

ォークラリーに参加されま

した芥川圭一郎会員、馬渡圭一会員、藤井寿人会員、香

月章彦・貴子ご夫妻、そして実行委員会のスタッフとし

て岡光正会員はじめ吉野英樹会員、牟田久美子会員、松

尾啓一会員、大変ご苦労様でした。コロナ禍で３年ぶり

に開催されたウルトラウォークラリーで今回１２回目

を迎えたという事ですが市外、県外からも多くの参加

者がおられたみたいで、佐世保中央ＲＣのメンバーも

関わっている佐世保の名物イベントとして益々のご発

展を祈念申し上げたいと思います。 

社会的に大きな出来事としては５月８日付で施行さ

れた新型コロナウイルス感染症が５類の季節性インフ

ルエンザに移行された事ではないでしょうか。 

これにより、法律に基づく外出自粛要請や濃厚接触

者の特定がいずれも廃止と成り、行政指導の入院調整

や医療機関の限定が今後幅広い医療機関による対応が

出来る様、目指して行くとされています。そういった中

で我々の裁量の度合いが高まった事は個人や事業所の

判断に委ねられた感染対策と仮に感染した場合や濃厚

接触者と成った場合に於いても感染症法に基づく外出

自粛が無いので、自己判断により外出するか、自粛する

かを決められるというか、決めなければならないとい

う事です。会社での対応や家庭での対応、或いは我々み

たいな任意団体での対応とそれぞれの場面で対応が変

わっていく可能性があるという事です。私たちが籍を

置くロータリークラブに於いての対応は、時の会長・幹

事が最終的な判断をすることになるのかなと思います。

本年度もあと１ヶ月と２０日ほどと成りましたが、会

員の皆様の健康と生命を第一に考えて柔軟に対応して

いきたいと思っております。 

雨天により延期しました、名切の佐世保中央公園で

のイベント「係留気球体験搭乗」ですが、操縦をお願い

してますバルーンチームと協議し、庭建パークさんの

了解のもと、実施日を５月２８日（日曜日）と成りまし

た。仮にその日が悪天候で実施できなかった場合は６

月４日（日曜日）のダブルスタンスで対応をしていただ

くことに成りました。のち程、ファックスでご案内を出

させて頂きたいと思います。 

本日の卓話は川島千鶴副会長の卓話の時間となって

います。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

１． 来信 
 ■ガバナー事務所 

  ・ロータリーリーダー通信 送付 

  ・ポリオ プラス ソサエティのご案内内 

 

■佐世保西ＲＣ 

 ・２０２３－２４年度 市長表敬訪問のご案内 

   日時７月１０日（月）１０:００～１０:３０ 

   参加予定者 次年度会長・幹事 

 

 

 

 

 

前田 眞澄会長 ・ 川島 千鶴副会長 ・ 香月 章彦幹事 
皆様ゴールデンウィークはいかがお過ごしでしたで

しょうか。今年は雨の日が多く、ゴルフの予約など予

定をキャンセルされた方もいらっしゃったのではな

いでしょうか。 

さて、本日は、川島副会長の卓話となっております。

本日もどうぞよろしくお願いいたします。 

本日の出席率８４.７０％：会員数５１名・出席３１名・欠席１０名・出席規定免除会員８名・ビジター０名 

前々回の修正出席率８７.２３％：出席３２名・メークアップ０名・出席規定免除会員９名 
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橋口 佳周君 
所用のため、早退します。川島副会長の卓話聞けず

に残念です。 

川島 千鶴君 
先日は母のお通夜・葬儀に際しまして、大変お忙しい

中誠にありがとうございました。本日二七日を済ま

せる事が出来ました。 

香月 章彦君 
５月３日・４日開催の佐世保島原ウルトラウォーク

ラリー、晴天の下スタートしました。しかし大村手前

からの雨の為、心が折れて諫早にて初めてのＤＮＦ

となってしまいました。そのような雨にも関わらず、

２１位＆１７時間切りの芥川くん、初１０５完歩の

馬渡くん、おめでとうございます。藤井君、また来年

頑張りましょう。 

芥川 圭一郎君 
５月３日・４日開催の佐世保島原ウルトラウォーク

ラリーに参加しました。スタートでの前田会長、途

中での崎元さん、応援ありがとうございました。ま

た、実行委員会の皆様、大変お世話になりました。

お陰様で自己ベストで完歩出来ました。ありがとう

ございました。 

吉野 英樹君 
ウォークラリーでは完歩した方もそうでない方もお

疲れ様でした。私はスタッフとして参加させていた

だきましたが参加者スタッフの中で最速のリタイア

でした。持ち前のデリケートさと育ちの良さで黄砂

に負け副鼻腔炎になってしまいました。十分な休養

と抗生物質で快適なゴールデンウイークを過ごさせ

ていただきました。 

馬渡 圭一君 
先日、第１２回佐世保島原ウルトラウォークラリー

に参加してきました。１０５㎞は初めての参加でし

たが、当クラブからは香月幹事、芥川さん、藤井さ

んとそれぞれ複数回完歩経験のある皆様も参加され

ておりました。半分を過ぎたあたりから、肉体も精

神も限界を超えておりましたが、香月幹事から「リ

タイアしたら藤井君に一生ダメな人間扱いされるば

い」と言われ、それだけは死んでも避けなければな

らないとの一心で、結果、２２時間４８分３２秒の

２６７位で何とかゴール出来ました。最後のチェッ

クポイントでリタイアした藤井さんを見かけて「え

ーーーっ」と思いましたが、ゴールできたのは藤井

さんのおかげですので、ニコニコいたします。運営

側の皆様、応援してくださった皆様も本当にありが

とうございました。 

 

 

 

本日の合計            10,000 円 

本年度の累計          878,000 円 

 

 

 

 

 

 

◆ 会員卓話 ◆ 
 
 
川島 千鶴 副会長 

 
改めてこんにちは。本日、「副

会長卓話」の時間という事で、３

０分もの貴重なお時間を頂きまし

た。３０分話せれるか判りません

が、お付合いの程、よろしくお願い致します。 

私事ではありますが、４月の最終週に母の様態が徐々

に悪くなり、４/２９に母が他界し、ゴールデンウィ

ークは、仮通夜・通夜・葬儀・４５０名程のお参り客

のデーター作成などあれよあれよと息つく暇もない程

に過ぎ去り、ゴールデンウィーク明けには、市役所の

各課に手続き周りで２日間、その他年金事務所や法務

局、銀行などこんなにも人が亡くなる事で、社会的に

手続きが沢山あるとは思ってもいませんでした。 

通夜、葬儀の折には、ご多忙の中、駆け付けてお参り

して頂き、受付のお手伝いなど、改めてロータリアン

の友情に感謝した次第でした。本当にありがとうござ

いました。 人のご縁を大切にして、とことん人の世

話をして来た母の人生にも学ばされる出来事でした。 

 

私は、２００８年４月、ＹＥＧ卒業後に入会し、２

０１７～２０１８年に岩政会長、岡田副会長の元、幹

事をさせて頂き、本年度２０２２～２０２３年副会長

というお役目を拝命致しました。 

 

２０１４年に元務めていたキャップフォーメーショ

ンというイベント会社に２５歳から勤め、２０２２年

に社長が亡くなり、市制１００周年の年間イベントを

請け負っていた為、責任感だけで、市役所職員やその

時のコンサルのライフさせぼの小川社長、メディアニ

ューワークスの柿本社長と相談し、自己資本でイベン

ト会社を引継ぎ創業致しました。それまでは司会やイ

ベント企画や音響や照明や営業と経験してきた事で、

勢いで立ち上げ、乗り切ったものの経営者としては未

経験なので、各種団体の経営者の皆様の言動や考え方

等、お姿を見ながら勉強させて頂こうと敢えて、男性

組織に飛び込みました。女性としてどんな風に接した

り、行動するか試行錯誤しながら、まだまだ至らない

ところもありますが、本当にいろんな勉強をさせて頂

きました。 

 

中央ＲＣに入会した時は、仕事上、お顔見知りの

方々もいらっしゃり、いろんなアドバイスやフォロー

や沢山先輩方にして頂きながら、あっという間に１５

年が経ちました。 

今年度の副会長として、前田会長や香月幹事のサポ

ートや会の運営で私が出来る事は、何だろうと思いつ

つもう終盤になってまいりました。 

新年度交代式から前田会長のご不幸で代役を努めた

り、新年早々の会長のコロナのお休みでの代行、コロ
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ナ禍での市民交流会、ＩＭ、ＰＥＴＳといろんなシー

ンで大役を仰せつかり、戸惑う事ばかりでしたが、何

とか事は済み、また延壽会でのマツケンサンバの衣装

づくりなど沢山の思い出を作る事が出来ました。また

委員会活動など参加して、それぞれの委員会メンバー

が趣向を凝らして計画されて素晴らしかったと思いま

す。 

毎回、例会で会長が挨拶原稿を確認されているお姿

や沢山の原稿用紙やその挨拶で、一生懸命準備されて

いたり、香月幹事が準備段取りを確認したり、ＳＡＡ

の方が横で流れの確認や発表者についてお聞きになっ

たり、卓話担当の方々の準備と例会に対するひたむき

さを改めて肌で感じました。 

微力な副会長でしたが、ひとえに会員皆様のご協力が

あってのことだと振り返る事が出来ます。 

 

ロータリーとは、世界各地で、地域社会で、そして

自分自身の中で、持続可能な良い変化を生むために、

人々が手を取り合って行動する世界を目指す事と言わ

れます。またクラブで仲間との友情を育みながら、ア

イデアを考え、実行に移す「行動人」。クラブで国内

や国外の仲間たちと一緒に和気あいあいと活動する

事。公平・公正、奉仕と平和などキーワードが、あげ

られます。お互いを尊重し、仲間のそれぞれの業種の

助け合い、プロジェクトの実行など様々かと思います

が、中央ＲＣのメンバーは、皆さんロータリーの歯車

のようにがっしり噛み合って回って行っている組織だ

と思います。なかなかコロナ禍で、もっと活動出来た

かもしれませんが、ようやく２類から５類に引き下げ

られた事もありますので、他クラブとの交流やメイク

アップにも出かけて、見聞したこととをまた中央ＲＣ

に持ち帰り、より改善される活動が起こせたらと思い

ます。 

 

市内には８クラブ。２７４０地区は、佐賀・長崎で

５８クラブ。２０２２年６月現在の調べで、全国で２

２１４クラブで、会員数８２３３１人。世界で２００

以上の国々に３６７８２クラブ、約１４０万人のロー

タリアンがいます。こんなにも沢山のクラブや会員の

方々がいて、出会っている人は、一握りだと思いま

す。いずれ新しい会員さんも委員長、幹事や副会長、

会長と役目が必ず回って来ると思いますので、それぞ

れにいろんな角度から見聞を広めて活動に生かして頂

けたらと思います。 

地区のテーマは、『想像』（イマジネーション）して

『創造』（クリエーション）しよう・・・ロータリー

で未来を！と謳われています。 

各個人でイマジネーションしながらクラブの為にクリ

エーションの構築を図っていけたらと思います。 

 

御配りしている資料は、地区活動及びクラブサポー

トの重点項目です。 

今年の重点項目は、前田会長がしっかり舵取りをな

さり、１つ目の女性会員については、牟田会員の入会

があり、積極的に活動されていました。私も一緒に入

った後田会員退会後、ずっと女性に声掛けをしてきま

したが、念願の女性会員がやっと入られ、すごく心強

く思いました。 

 

全世界の女性会員は、２０２０年７月で、２７７０

００人を超えたそうですが、その割合は、２３％だそ

うです。中央ＲＣの会員数からすると１２名近くは女

性会員がいてもおかしくないウエイトです。きっと１

２名もいたら、華やかなクラブになると思いますの

で、一人でも多くの女性会員の発掘をしていけたらい

いなぁと思います。なかなか女性会員には声をかけき

れないとか一緒に活動や遊びには誘いにくいという方

もいらっしゃるかもしれませんが、ある程度の年齢に

なると恋沙汰にはならないので、性別を超えて、声を

かけて欲しいとか遊びにも誘って頂けたらと思いま

す。男女の格差は多少あるかもしれませんが、少しで

も溝や壁を取り払って頂けたら幸いです。 

 

２つ目の青少年活動では、きらフェスでの市民交流

会で、北高吹奏楽部や養護学校の生徒さんたちとの交

流も出来ました。 

以前、鶴田パスト会長は、少年野球大会などもされた

りしていらっしゃったとお聞き致しました。いつか市

内の幼稚園、小学生、中学生、大学生との交流も何か

しら出来たらいいなぁと思います。またお亡くなりに

なった坂井パスト会長は、盲導犬の寄付などもされま

した。いろんな年齢層やいろんな障がい者の方々への

支援も目線を変えて活動するのもありかなぁと思いま

す。 

 

３つ目のリーダーシップ開発活動の強化も各委員会

やＩＭなどの行事ごとにそれぞれの役割で手腕を発揮

されたと思います。 

 

他のクラブの方々から、「中央ＲＣは、すごい

ね！」とか「仲良くて楽しそう！！」とよく言われま

す。「中央会」のゴルフをされる方々は、例会のよう

に参加者があったり、「スキューバ―ダイビング」や

「釣り」や「旅行」と積極的に活動され、また「国際

大会」にも行ってみたいとの意見が上がって、かなり

アクティブなクラブだと思います。また宮崎宗長会員

のドローンや宮崎正典会員の映像や演出も目を見張る

ものもあり、会員の皆様がそれぞれに才能豊かで素晴

らしい人材が揃っていて、中央ＲＣもどんどん「変

化」して来ていると思います。 

 

以下の目標も出来た事や出来なかった事、進めてい

る途中もありますが、それぞれに前進していると確信

致しております。 

 

次年度交代まで、あとわずかとなりましたが、少し

でもクラブの活性化が図れたらと思います。 

副会長の任期を終えても、何とか業務をこなしつつ、

ロータリー生活が充実出来たらいいなと思いますの

で、どんどん巻き込んで頂ければ、私がお役に立つこ

とは、やっていきたいと思います。 
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ちなみに私の業務は、ご存じだと思いますが、多種多

様な仕事をしています。 

少し紹介させて頂きます。 

①イベント会社では、企画制作のタレントやスタッフ

派遣、ゲーム用品、グッズ製作からぬいぐるみ、実働

の司会や音響や照明やステージ製作、ケータリング、

イベント用品のレンタルなどです。コロナの時期は、

イベント事がほとんどありませんでしたが、コロナワ

クチン接種会場の市内５会場の同時会場設営、駅前の

ＰＣＲ会場の会場設備と運営をさせて頂きました。 

ビジネスマナーインストラクターとして自衛隊や学

校関係、民間企業など講義を行っています。 

コロナ禍では、ＺＯＯＭ講師などもさせて頂きまし

た。 

他に竹本社長の元、ＦＭさせぼの取締役やラジオパ

ーソナリティーとして６００名近くのゲストさんを招

いた「させぼんもん」「千鶴の部屋」「ちょっと一服」

などこれまでに１０番組を放送してきて、現在ひと番

組に絞りました。 

２０歳から５０歳前まで３０年近く創作バレエをし

ていたので、長崎県内や佐賀までＹＯＳＡＫＯＩチー

ムを１１チーム程、立ち上げて振付したり、レッスン

などして、コーデユネイターなどしてきました。代表

作は、上京町の「喧嘩独楽」を制作した事がきっかけ

で、今では、市内の運動会でも踊って頂いており、

時々、小学校から指導の依頼があります。その時、製

作した山車の独楽は、駅前に飾って頂いております。 

また裏千家の助教授の資格があり、学校茶道の指導も

たまにあります。 

②測量会社の方では、県や市の道路や河川の土地区画

の測量、島の空港などの測量。 

③土木会社は、同じように県や市の道路や河川や未開

発地の土木工事、民間では、松浦のＪPEC や九電など

のお仕事をさせて頂いております。 

土木や測量は、６０年程の歴史があり、親族からの

流れで母から３年前に引継ぎ、私は、６代目。土木や

測量の事は、ほとんど分からないので、以前から努め

ている社員が頼りですが、何とか２５名程の社員に支

えられて運営しております。 

土木や測量も男社会で、技術者なので、なかなか大

変ですが、社員の職場環境を少しでも働きやすいよう

に女性ならではの気遣いを怠らないように努めていま

す。 

もしイベントや土木、測量、ラジオ諸々、こんな事

出来ない？頼めない？などありましたら、お気軽にご

相談下さい。 

これからも少しづつ精進しながら、会社経営とロー

タリーをはじめ、各種団体での活動を行って行きたい

と思います。 

つたない卓話だったと思いますが、副会長卓話とさ

せて頂きます。 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

ＳＡＡ：筒井 琢磨君 

次回例会５月１８日１２：３０～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


